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«Футбол. Чемпионат России. ФНл-2. Группа 4

Поддержим «Волгу»! 
Матчи в «Волга-Спорт-Арене» пройдут со зрителями

«ММА. Из первых уст

Суперкамбэк, 
супергол и… ничья

Владимир Минеев: 
«Нельзя использовать 
допинг как инструмент 
политических санкций»
31-летний ульяновский боец Владимир МИНЕЕВ, защитивший 
недавно чемпионский пояс по версии AMC Fight Nights  
в весовой категории до 83,9 кг, принял участие в международной 
конференции, посвященной проблемам допинга в спорте. Встреча 
именитых спортсменов и влиятельных чиновников прошла  
в Париже.

- Конференция, безуслов-
но, была плодотворной, 
- поделился впечатлени-
ями с корреспондентом 
«ЧЕМПИОНА» Влади-
мир МИНЕЕВ. - Россий-
ская делегация по гла-
ве с министром спорта 
страны Олегом Матыци-
ным, считаю, достойно 
представила нашу стра-
ну в Париже. Основная 
позиция России: необхо-
димо помогать тем стра-
нам, где есть проблемы 
с выявлением допинга, а 
не использовать допинг 
как инструмент полити-
ческих санкций. Спорт 
должен быть вне полити-
ки. Была анонсирована 
наша активная позиция 
по работе с Фондом под-
держки проектов борьбы 
с допингом - мы плани-
руем максимально при-
влекать к этой работе 
действующих спортсме-
нов. Также будет проведе-
на работа с тренерским составом спортивных федераций - нужно доно-
сить до спортсменов информацию о работе антидопинговых мер, чтобы 
исключить малейшую возможность применения запрещенных средств, по-
скольку незнание законов не освобождает от ответственности.  

- С кем из знаменитых иностранных и российских спортсменов 
довелось встретиться и пообщаться? 
- Было много интересных встреч. Например, пообщался с по-

слом России во Франции Алексеем Мешковым, с нашим известным  
ТВ-корреспондентом  Жанной Агалаковой, с Ибрагимом Дионом - чем-
пионом Сенегала по традиционной борьбе. Как правило, для меня обще-
ние с такими людьми привносит в мою жизнь новые впечатления, а также 
новые знания, но общение с профессионалами, имеющими международ-
ный опыт, особенно ценно. 

- Что особенно запомнилось или удивило в экскурсиях по Парижу?
- Во Франции и в частности в Париже я бывал и раньше - на турни-

рах по К1. Однако Париж не может оставить равнодушным никогда. Для 
меня это - не просто столица Франции с ее многовековой историей, а это 
еще и место, где происходили события романов Дюма, которые читал в 
детстве. Конечно же, своими изысканными неповторимыми блюдами по-
разили уличные ресторанчики. Также было очень интересно послушать 
рассказ гида во время подъема на Эйфелеву башню.

Если еще раз будет возможность посетить Париж, с удовольстви-
ем сделаю это. Очень хочется изучить весь музейный комплекс Лувр.  
Командировки, которая длится два-три дня, для этого явно недостаточно. 

- Владимир, как себя чувствуете после победного поединка с Ис-
маиловым? Есть ли планы, касающиеся спортивной карьеры на 
ближайший год?
- Самочувствие великолепное: восстановился полностью, настроение 

прекрасное, наконец-то гематомы на лице сошли, и я вновь могу гулять 
по улице без очков, не переживая за то, что пугаю прохожих своим ви-
дом. Честно говоря, о бое больше напоминают журналисты и болельщи-
ки, сам же более настроился на другие свои проекты и цели. Что касаемо 
спортивных противостояний, то пока вообще о них не думаю: изредка 
наблюдаю за другими спортсменами в моей весовой категории, сам пе-
реживаю за наших ребят, выступающих в зарубежных промоушенах. И, 
конечно, отдыхаю от трехмесячного тренировочного марафона, который 
предшествовал бою с Исмаиловым.

Подъем на Эйфелеву башню обязателен для 
всех гостей Парижа. Владимир Минеев - не 
исключение.

СтоИМоСть подпИСкИ:

на 1 месяц - 68,67 руб.
на 6 месяцев - 412,02 руб.
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Подпишись на «Чемпион»!
Продолжается основная подписка 
на I полугодие 2022 года Вы можете оформить 

подписку на газеты  
и журналы не выходя 
из дома с помощью 
электронного 
сервиса Почты 
России на сайте 
podpiska.pochta.ru  
и мобильного 
приложения Почты 
России.П2983Индекс
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ДС «Волга-Спорт-Арена». 13.00.

ДС «Волга-Спорт-Арена». 18.30.

13 ноября 
(суббота)

16 ноября 
(вторник)

Хоккей с мячом. 
Чемпионат России. Суперлига

ВОЛГА 
(Ульяновск) 

ВОЛГА 
(Ульяновск) 

Енисей 
(Красноярск)

Уральский трубник
(Первоуральск)

В заключительном матче 
2021 года ульяновская 
«ВОЛГА» выдала 
триллер против омского 
«Иртыша», но разжиться 
победой не удалось. 
Встреча завершилась 
боевой ничьей - 3:3.

ИРТЫШ - ВОЛГА - 
3:3 (2:0)

9 ноября. Омск. Манеж «Красная 
звезда». 

Судья - Юданов (Москва).
ИРТЫШ: Юнусов, Куксин, Пась-

ко, Ратников, Мареев, Шлеермахер 
(Макеев, 25), Югалдин (Бойцов, 85), 
К. Морозов, Подоксенов, Донсков, 
Левин (Бурюкин, 77).

ВОЛГА: С. Морозов, Цыганцов, 
Денилханов (Малыхин, 90+1), Су-
пагин (Уридия, 46; Тутаев, 70), Мак-
сименков, Хабибуллин, Ден. Рахма-
нов, Дм. Рахманов, Махмутов (Му-
ромский, 46), Герюгов (Беляков, 81), 
Каштанов.

Голы: Левин, 32; К. Морозов, 34 
(2:0); Муромский, 48; Цыганцов, 65 
(2:2); Макеев, 66 (3:2); Каштанов, 89  
(3:3).

Предупреждены: Куксин, 15; К. Мо-
розов, 18; Югалдин, 81; Донсков, 83;  
Пасько, 84 - Хабибуллин, 45+1;  
Каштанов, 85; Цыганцов, 90+2.

Михаил РОССОШАНСКИЙ

В Омск ульяновская дружина при-
летела накануне встречи и даже 
успела потренироваться в манеже 
«Красная звезда». В тренировке 
приняли участие восстановившие-
ся от травм и защитник Айдар Ха-
бибуллин, и полузащитник Дмитрий 
Рахманов. Оба они появились в 
стартовом составе. 

С первых же минут подопечные 
Рината Аитова завладели игровым 
преимуществом, заставив хозяев 
обороняться большими силами. Эта 
активность вылилась в то, что уже к 
середине тайма два защитника оми-
чей - Куксин и Морозов - «висели» 
на желтых карточках. Однако пер-

вый голевой момент в матче соз-
дали именно хозяева. Югалдин пе-
редачей бросил в прорыв Левина, 
тот вышел один на один с Семеном 
Морозовым и попал в переклади-
ну. Этот тревожный звоночек защи-
та «Волги» словно не услышала и 
закономерно была наказана. При-
чем дважды в течение двух минут. 
Сначала Левин подправил прицел и 
пробил Морозову в ближний угол, а 
следом Кирилл Морозов обводящим 
ударом попал в дальний - 0:2.

Перед командой Рината Аитова 
замаячила безрадостная перспекти-
ва проиграть второй матч подряд. И 
в перерыве главный тренер «Волги» 
сделал сразу две замены: вместо 
Руслана Махмутова и Никиты Су-
пагина на поле появились Гиоргий 
Уридия и Никита Муромский. И одна 
из этих замен сработала моменталь-
но. Муромский забил один из самых 
красивых мячей сезона: находясь на 
углу штрафной, он пробил в касание 
и отправил мяч в дальний угол по 
высоченной дуге. Защита «Иртыша» 
и вратарь только наблюдали за кра-
сотой момента. 

Отыграв один гол, «Волга» про-
должила гнуть свою атакующую ли-
нию. Однако взломать насыщенную 

оборону хозяев удалось не в по-
зиционном нападении, а в редкой 
контратаке - волжане подловили 
омичей на неудачно выполненном 
штрафном. Автором гола стал капи-
тан «Волги» Алексей Цыганцов, ко-
торого комментатор ТВ-трансляции 
почему-то упорно называл Цыган-
ковым. И исправился только после 
того, как волжане счет сравняли.

Впрочем, долго радоваться го-
стям не довелось. Едва начав с цен-
тра поля, хозяева снова вышли впе-
ред - это Макеев, заменивший еще 
в первом тайме получившего травму 
Шлеермахера, оставил не у дел всю 
защиту «Волги».

Подобное развитие событий мог-
ло сломать кого угодно, но ульянов-
цы проявили характер. В концовке 
встречи Ринат Аитов пошел ва-банк 
и стал играть с тремя номинальными 
нападающими - к Алексею Каштано-
ву добавились Руслан Тутаев и Игорь 
Беляков. И это сработало на 89-й ми-
нуте. Получив мяч в центре штраф-
ной, Каштанов с нескольких метров 
расстрелял хозяйские ворота и уста-
новил окончательный счет - 3:3.

Теперь у «Волги» отпуск в пять ме-
сяцев. Следующий матч ульяновцы 
проведут в апреле будущего года.

Сравняв счет в концовке гостевого матча против «Иртыша», форвард «Волги» 
Алексей Каштанов (справа) догнал в списке лучших бомбардиров Группы 4 
Игоря Белякова. Теперь у волжских нападающих по семь мячей.
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Призрак «Рубина-2» вернулся  
в  Ульяновск через 14 лет

Из-за ледяного дождя поле стадиона «Труд» порой напоминало каток. Показать комбинационный и результативный футбол в таких погодных 
условиях хозяевам не удалось.

Заключительный домашний 
матч 2021 года ульяновская 
«ВОЛГА» неожиданно для 
всех провалила. На стадионе 
«Труд» ульяновцы проиграли 
ижевскому «Зениту», который 
имеет худшие показатели  
в чемпионате России.

ВОЛГА - ЗЕНИТ-
ИЖЕВСК - 0:1 (0:0)

4 ноября. Ульяновск. Стадион «Труд».  
Без зрителей. 

Судья - Галимов (Екатеринбург).
ВОЛГА: Морозов, Цыганцов, Денилханов 

(Супагин, 62), Далиев, Максименков, Ма-
лыхин, Ден. Рахманов, Герюгов, Махмутов 
(Уридия, 46), Муромский (Каштанов, 63), Бе-
ляков (Билалов, 77).

ЗЕНИТ-ИЖЕВСК: Арчибасов, Сапов, За-
вьялов, Кибардин, Фаррахов (Петерсон, 87),  
Соблиров, Дозморов (Краснов, 76), Дмитри-
ев, Шабичев, Дворников, Симонов.

Гол забил Дворников, 90+3.
Нереализованный пенальти: 
Каштанов, 86 - вратарь.
Предупреждены: Максименков, 61;

Далиев, 71 - Дозморов, 33; Шабичев, 69; 
Дмитриев, 73; Кибардин, 85.

Михаил РОССОШАНСКИЙ

То в жар, то в лютый холод. Примерно так 
можно описать эмоции ульяновских люби-
телей футбола. В последний день октября 
«Волга», продемонстрировав все качества, 
присущие лидеру чемпионата, обыгрыва-
ет на своем поле одного из главных конку-
рентов в борьбе за лидерство - «Тюмень» 
- со счетом 3:2, а всего через четыре дня 
на своем же поле уступает худшей команде 
Группы 4 - ижевскому «Зениту». При этом 
весь матч ульяновцы, что называется, про-
висели на воротах соперника, за пять ми-
нут до финального свистка не реализовали 
пенальти, а уже в компенсированное время 
пропустили роковую контратаку.

В шоковом состоянии пребывал весь тре-
нерский штаб «Волги».

- Как можно подарить победу команде, 
которая до приезда в Ульяновск ни разу 
не выиграла в 16 матчах? Даже не ничью, 
а победу! - недоумевал и негодовал одно-
временно главный тренер волжан Ринат 
АИТОВ. А после, немного поостыв, на по-
слематчевой пресс-конференции вспомнил 
матч 2007 года между ульяновской «Вол-
гой» и казанским «Рубином-2». Тогда была 
похожая ситуация: «Волга» лидировала 

в чемпионате страны, казанские дублеры 
шли на последнем месте. Перед матчем 
соперников в Ульяновске многие заранее 
записали волжанам три очка. Однако что-
то пошло не так. Весь матч подопечные  
Сергея Седышева, среди которых был, 
кстати, и Ринат Аитов, полтора часа штур-
мовали ворота гостей. Однако те стояли на-
мертво, а на 82-й минуте провели контрата-
ку и Руслан Мухаметшин забил единствен-
ный гол в матче.

- Прекрасно помню тот сентябрьский ве-
чер и то опустошение, которое наступило 
после финального свистка, - вспоминает 
один из лидеров той «Волги», воспитанник 
ульяновского футбола Павел СОКОЛОВ. 
Вот уже несколько лет он живет и работа-
ет в Москве и, по собственному признанию, 
от случая к случаю следит за выступлением 
нынешней «Волги». - Конечно, параллель 
напрашивается. И я искренне поддержи-
ваю Рината Аитова в этой ситуации, но да-
вать какие-то советы не вправе. Уверен: он 
найдет выход. Точно так же, как и мы тогда 
вышли из той непростой ситуации, одержав 
несколько побед в концовке сезона и завое-
вав путевку в Первый дивизион. Нам тогда 
помог опыт ребят и их мастерство. Все-таки 
тогда в «Волге» были собраны сильные 
игроки - Сергей Гунько, Алексей Гермашов, 
Айрат Гайнуллин, Сергей Евин... Очень на-
деюсь, что и в нынешней команде найдутся 
лидеры, которые поведут команду вперед.

Статистика
18-й тур (3-4 ноября) 

НОВОСИБИРСК - ДИНАМО-БАРНАУЛ -  2:0 (2:0)
170 зрителей. Голы: Житнев, 14 и 44.

АМКАР-ПЕРМЬ - ОРЕНБУРГ-2 - 3:0 (1:0)
715 зрителей. Голы: Тюкалов, 17; Гультяев, 52;  

Тюкалов, 56.
ТОРПЕДО МИАСС - НОСТА - 0:3 (0:1)

103 зрителя. Голы: Федак, 31; Шабикеев, 46;  
Наумов, 58.

ЛАДА-ТОЛЬЯТТИ - ЗВЕЗДА - 0:3 (0:1)
Голы: Лаптев, 11; Порохов, 64; Широков, 70.

СПАРТАК Т - УРАЛ-2 - 1:0 (1:0)
Гол: Васильев, 34.

ЧЕЛЯБИНСК - ТЮМЕНЬ - 0:0
152 зрителя.

19-й тур (8 ноября)
УРАЛ-2 - ЧЕЛЯБИНСК - 1:2 (0:2)

Голы: Шайморданов, 12; Дорохов, 39 - с пенальти 
(0:2); Арсентьев, 56 (1:2). Удален Быковский (У-2), 80.

19-й тур (9 ноября)
НОВОСИБИРСК - ОРЕНБУРГ-2 - 1:0 (1:0)

Гол: Новицкий, 26.
ДИНАМО-БАРНАУЛ - ЛАДА-ТОЛЬЯТТИ - 2:2  (1:1)

Голы: Полковников, 9 (1:0); Калимуллов, 16; Волч-
ков, 60 (1:2); Завьялов, 81 (2:2). 

АМКАР-ПЕРМЬ - СПАРТАК Т - 4:1 (1:0)
Голы: Квеквескири, 15 (1:0); Бадртдинов, 53 (1:1); 

Маркелов, 56; Кочетов, 63; Чабанов, 74 (4:1). 
Удалены: Жестоков (А-П), 66 - вторая желтая кар-

точка; Гарифуллин (С), 82 - вторая желтая карточка.
ТОРПЕДО МИАСС - ЗЕНИТ-ИЖЕВСК - 1:2 (0:0)

Голы: Дмитриев, 52 (0:1); Федосюк, 72 (1:1); Шаби-
чев, 83 (1:2). Нереализованный пенальти: Дворников 
(З-И), 52 (вратарь).

ТЮМЕНЬ-ЗВЕЗДА - 0:0

Положение на 10 ноября

№ Команда И В Н П М О
1. ВОЛГА 19 13  4 2 42-14 43
2. Челябинск 18 12 2 4 31-16 38
3. Амкар-Пермь 18 11 2 5 32-17 35
4. Тюмень 18 10 4 4 47-24 34
5. Новосибирск 17 10 3 4 21-12 33
6. Звезда 18 9 3 6 28-20 30
7. Иртыш 17 7 5 6 29-30 26
8. Спартак Т 18 8 2 8 32-34 23*
9. Урал-2 18 7 2 9 30-30 23
10. Торпедо Миасс 18 6 2 10 18-25 20
11. Динамо-Барнаул 18 5 3 10 19-28 18
12. Носта 17 5 2 10 18-27 17
13. Оренбург-2 18 3 7 8 18-30 16
14. Зенит-Ижевск 18 2 3 13 11-33 9
15. Лада-Тольятти 18 2 4 12 16-52 7**

Примечания: *Решением КДК РФС от 28 июля 2021 года 
с ФК «Спартак Туймазы» снято три турнирных очка. **Реше-
нием КДК РФС от 26 августа 2021 года с ФК «Лада-Тольятти» 
снято три турнирных очка.

Бомбардиры
1-2.  Даниил КАРПОВ --------------------------Тюмень ----------------------- 12(1)
  Иван ДОНСКОВ ---------------------------Иртыш ------------------------ 12(2)
3-4.  Азнаур ГЕРЮГОВ -----------------------ВОЛГА ---------------------------- 9
  Егор ДОРОХОВ ---------------------------Челябинск ------------------------ 9
5-6.  Антон КОБЯЛКО --------------------------Тюмень -------------------------8(2)
  Даниил АРСЕНТЬЕВ --------------------Урал-2 --------------------------8(2)
7-9.  Игорь БЕЛЯКОВ -------------------------ВОЛГА ---------------------------- 7
  Алексей КАШТАНОВ -------------------ВОЛГА ---------------------------- 7 
  Евгений ТЮКАЛОВ ----------------------Амкар-Пермь -----------------7(1)
  Примечание: в скобках - голы с пенальти.

20-й тур (12 ноября): Иртыш - Лада-Тольятти.
20-й тур (14 ноября): Новосибирск - Носта, 
Тюмень - Зенит-Ижевск, Амкар-Пермь - Звезда, 
Урал-2 - Торпедо Миасс, Челябинск - Спартак Т.
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«Хоккей С МяЧоМ. Чемпионат России. Суперлига

«Чемпионат Швеции

Кузнецов бежал - «Старт» не поспевал

«Анонс

Впервые за последние четыре 
года ульяновская «ВОЛГА» 
стартовала в чемпионате  
с победы.

ВОЛГА - СТАРТ -  
6:3 (1:2)

7 ноября. Ульяновск. 
ДС «Волга-Спорт-Арена». Без зрителей. 
Судья - Горбачев (Балашиха).
ВОЛГА: Атаманюк, Филатов, Симиргин, 

Сырачев, Скворцов, Тургунов, Галяутдинов, 
Климкин, Кузнецов, Бихузин, Волгужев.  
На замену выходили: Мельников, Тумаев, 
Стариков, Коломейцев, Шебонкин, Норкин.

Старт: Иванчиков, Голубков, М. Легошин,  
Е. Петров, Оськин, Котков, Ледянкин,  
Н. Кочетов, Мостовой, Даданов, Баранов.  
На замену выходили: В. Иванов, Сысоев, 
Исаев, Афанасьев, Сиюков.

Голы: Голубков, 14, 34 - оба с угловых 
(0:2); Кузнецов (Волгужев), 37; Кузнецов  
(Климкин), 47; Бихузин (Скворцов), 48; 
Тургунов, 50; Симиргин (Галяутдинов), 58 - с 
углового (5:2); Голубков, 67 - с углового (5:3); 
Волгужев, 86 (6:3). Штраф: 10-10.

В последний раз «Волга» побеждала в пер-
вой игре чемпионата 4 ноября 2017 года - тог-
да с сухим счетом (7:0) был переигран «Зор-
кий», а за ульяновскую команду играли такие 
мастеровитые хоккеисты, как Игорь Ларионов, 
Дмитрий Савельев, Петр Захаров… Для «но-
вой» же «Волги», которая взяла свое станов-
ление в августе 2018 года, это первый подоб-
ный успех, который, хочется верить, станет от-
правной точкой для достижения поставленных 
целей в этом сезоне.

В Нижнем Новгороде уже залит свой боль-
шой лед, однако, несмотря на это, «Старт» 
отправился в Ульяновск заблаговременно -  
4 ноября. Из-за травм не смогли сыграть про-
тив «Волги» опытные Алексей Киселев и Мак-

сим Гавриленко. Впрочем, и наша команда 
вышла на игру не в самом оптимальном со-
ставе. Помимо Антона Филимонова, «Волга» 
недосчиталась Александра Степанова. Из-за 
травмы, полученной на тренировке, 23-летний 
хоккеист вернется в строй через пару недель.  

В первом тайме «Волга» превосходила со-
перника по голевым моментам, однако до 
поры до времени забивал только «Старт», а 
точнее, только Анатолий Голубков, мастерски 
исполняя угловые. При счете 0:2 тренерский 
штаб «Волги» даже вынужден был прибегнуть 
к помощи тайм-аута, и это возымело свой эф-
фект. Еще до перерыва усилиями Владисла-
ва Кузнецова нашей команде удалось сокра-
тить отставание в счете до минимума - 1:2. А 
во втором тайме «Волга», опять же во мно-
гом благодаря активным действиям Кузнецо-
ва, довела игру до уверенной победы. Краси-
вый гол после сольного прохода забил Эмиль  
Бихузин.

После игры
Александр САВЧЕНКО, 
главный тренер ХК «Волга»:
- В стартовой игре чемпионата всегда при-

сутствует волнение - первый тайм нам не 
удался. Сразу после перерыва добавили в 
движении и сразу переломили ход поединка. 
К сожалению, не пошли у нас сегодня угло-
вые, хотя этому компоненту мы уделяем боль-
шое внимание на тренировках. Соперник же, 
напротив, удачно реализовал свои угловые.  
Такое бывает.

Эдуард САКСОНОВ, 
главный тренер ХК «Старт»:
- Заслуженная победа «Волги», в отдельных 

моментах сказалось индивидуальное мастер-
ство Влада Кузнецова. Тем не менее если не 
брать в расчет итоговый результат, впечатле-
ние от игры нашей команды позитивное. Вид-
но, что мы двигаемся в нужном направлении. 
И это притом, что для многих наших мальчи-
шек сегодняшний матч стал дебютом в Супер-
лиге.

Шведская Элитсерия по традиции стартовала 
раньше российской Суперлиги. Достаточно 
сенсационно лидерство в чемпионате 
захватила не хватающая звезд с неба «Мутала». 
А нападающий «Виллы» Кристоффер Эдлунд 
забил восемь мячей в ворота «Эребру».

29 октября: Вестерос - Болльнес - 5:1, Эдсбюн 
- Фриллесос - 6:4, Эребру - Вилла - 2:15, Сандви-
кен - Хаммарбю - 7:6, Венерсборг - Сириус - 6:4, 
Бруберг - Мутала - 3:5, Теллус - Ветланда - 5:6 
(Федоров-1+0), Реттвик - АИК - 0:7 (Джусоев-1+1). 
31 октября: Бруберг - Фриллесос - 9:3. 2 ноября: 
Эдсбюн - Мутала - 2:6, Эребру - Вестерос - 1:10, 
Теллус - Хаммарбю - 2:5 (Лебедев-2+0). 3 ноября: 
Сандвикен - Болльнес - 6:6, Венерсборг - АИК - 9:5 
(Грачев-1+0 - Джусоев-1+1), Ветланда - Вилла - 2:8 
(Федоров-1+0). 5 ноября: Вестерос - Эдсбюн - 6:7 
(Архипкин-1+1), Болльнес - Бруберг - 1:5, АИК - Вет-
ланда - 10:2 (Джусоев-2+0), Мутала - Венерсборг - 
2:1 (Грачев-1+0), Реттвик - Теллус - 2:3 (Шамсутов-
0+1). 6 ноября: Фриллесос - Сандвикен - 3:7. 

Российские хоккеисты в Элитсерии. Венер-
сборг: Павел Булатов, Илья Грачев. Фриллесос: 
Андрей Герасимов, Сергей Почкунов. АИК: Алан 
Джусоев. Эдсбюн: Вадим Архипкин. Хаммарбю: 
Иван Лебедев. Мутала: Максим Плотников. Вет-
ланда: Эмиль Федоров (гражданин Финляндии). 
Реттвик: Ринат Шамсутов.

Положение на 10 ноября
№ Команда И В Н П М О
1. Мутала 3 3 0 0 13-6 6
2. Сандвикен 3 2 1 0 20-15 5
3. Вилла 2 2 0 0 23-4 4
4. Вестерос 3 2 0 1 21-9 4
5. АИК 3 2 0 1 22-11 4
6. Бруберг 3 2 0 1 17-9 4
7. Венерсборг 3 2 0 1 16-11 4
8. Эдсбюн 3 2 0 1 15-16 4
9. Хаммарбю 2 1 0 1 11-9 2
10. Теллус 3 1 0 2 10-13 2
11. Ветланда 3 1 0 2 10-23 2
12. Болльнес 3 0 1 2 8-16 1
13. Сириус 1 0 0 1 4-6 0
14. Реттвик 2 0 0 2 2-10 0
15. Фриллесос 3 0 0 3 10-22 0
16. Эребру 2 0 0 2 3-25 0

*В таблице не учтены результаты матчей очередного тура, ко-
торые завершились вчера после подписания номера в печать. 
Шесть лучших команд по итогам регулярного чемпионата напря-
мую пробиваются в плей-офф; команды, занявшие 7-10-е места, 
в стыковых матчах (7-10, 8-9) определяют двух оставшихся участ-
ников плей-офф; команды, занявшие 12-13-е места, участвуют в 
переходных матчах с командами Аллсвенскан за право остаться 
в Элитсерии; команды, занявшие 14-16-е места, покидают класс 
сильнейших.

Бомбардиры
1. Кристоффер ЭДЛУНД ----------------- Вилла --------------------- 11 (1)
2-3.  Никлас ХОЛОПАЙНЕН --------------- Венерсборг -------------------- 6
  Оскар ВИКБЛАД ------------------------ Эдсбюн -------------------- 6 (1)

Материалы полосы подготовил Максим СКВОРЦОВ
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7 ноября 2021 года. «Волга» - «Старт». 
Только что Владислав Кузнецов (в темной 
форме) забил второй мяч в ворота 
нижегородцев.

Статистика
1-й тур (7 ноября)

БАЙКАЛ - ДИНАМО - 2:7 (1:1)
Без зрителей. Голы: Вассерман, 3 - с угл.; И. Со-

ловьев, 73 - Толстихин, 42; Миргазов, 52, 89 - с угл.; 
Бефус, 60; Н. Иванов, 75; Р. Дарковский, 83, 86. Не-
забитый пенальти: Р. Дарковский (Д), 74 - вратарь. 
Штраф: 30-30.

КУЗБАСС - УР. ТРУБНИК - 10:2 (3:1)
1 098 зрителей. Голы: Янссон, 8; А. Егорычев, 27, 

75, 86; Репях, 37; Бондин, 62; Тарасов, 64, 79; Федо-
ров, 69; Тремаскин, 89 - Вшивков, 29, 71. Незабитые 
пенальти: А. Егорычев (К), 17 - мимо; Вшивков (УТ), 
71 - вратарь. Штраф: 25-20.

СКА-НЕФТЯНИК - АК БАРС-ДИНАМО -  
14:2 (6:1)

500 зрителей. Голы: А. Бондаренко, 5, 72, 75; Ка-
ланчин, 8, 38, 39, 46, 73; Рязанцев, 20 - с пен., 77; 
Мяяття, 24, 64; Шардаков, 49; Аникин, 90 - Ибра-
гимов, 36; Земцов, 83. Незабитый пенальти: Ган 
(А-Д), 55 - мимо. Штраф: 40-20.

ЕНИСЕЙ - СИБСЕЛЬМАШ - 12:4 (5:2)
500 зрителей. Голы: Ломанов, 1, 86 - с пен.; Мака-

ров, 2, 53; Ахметзянов, 3 - с угл.; Коньков, 16 - с угл.; 
Шарипов, 26, 72; И. Шевцов, 55; Безносов, 59; Лопа-
тин, 68; Дашков, 83 - К. Петровский, 5, 64;  Е. Дарков-
ский, 30 - с угл.; К. Кузьмин, 84. Штраф: 10-10.

СТРОИТЕЛЬ - МУРМАН - 5:4 (3:3)
450 зрителей. 3 градуса. Голы: Башарымов, 14; 

Ничков, 21, 52, 63 - с пен.; Бочкарев, 34 - Красиков, 
2, 9, 25; А. Шеховцов, 55. Штраф: 0-75. Матч об-
служивала ульяновская бригада судей: Александр 
ПРОНИН (главный арбитр), Алексей ХЛЕБНИКОВ, 
Александр ШАКИРОВ.

РОДИНА - ВОДНИК - -/+
Матч отменен из-за неготовности поля на 

стадионе «Родина». 
«Родине» засчитано техническое поражение из-

за неудовлетворительного качества льда.

Положение на 10 ноября
№ Команда И В Н П М О
1. СКА-Нефтяник 1 1 0 0 14-2 3
2. Енисей 1 1 0 0 12-4 3
3. Кузбасс 1 1 0 0 10-2 3
4. Динамо 1 1 0 0 7-2 3
5. ВОЛГА 1 1 0 0 6-3 3
6. Водник 1 1 0 0 0-0 3
7. Строитель 1 1 0 0 5-4 3
8. Мурман 1 0 0 1 4-5 0
9. Старт 1 0 0 1 3-6 0
10. Байкал 1 0 0 1 2-7 0
11. Сибсельмаш 1 0 0 1 4-12 0
12. Ур. Трубник 1 0 0 1 2-10 0
13. Ак Барс-Динамо 1 0 0 1 2-14 0
14. Родина 1 0 0 1 0-0 0

2-й тур. 10 ноября (среда): СКА-Нефтяник - Ди-
намо, Байкал - Ак Барс-Динамо, Енисей - Кузбасс, 
Сибсельмаш - Ур. Трубник, Строитель - Водник, Ро-
дина - Мурман. 3-й тур. 13 ноября (суббота): Куз-
басс - Ак Барс-Динамо, Сибсельмаш - Динамо, ВОЛ-
ГА - Ур. Трубник, Старт - Енисей, Родина - СКА-
Нефтяник, Строитель - Байкал, Водник - Мурман. 
4-й тур. 16 ноября (вторник): Кузбасс - Динамо, 
Сибсельмаш - Ак Барс-Динамо, ВОЛГА - Енисей, 
Старт - Ур. Трубник, Строитель - СКА-Нефтяник, Ро-
дина - Байкал.

Кто старое помянет… Эдлунд «колотит» 8 мячей за игру
Уже в эту субботу, 13 ноября, 
«ВОЛГА» проведет свой второй матч 
в чемпионате, в гости к нам пожалует  
«Уральский Трубник» из Первоуральска.

Это сегодня противостояние команд 
не носит какого-то суперпринципиаль-
ного характера. Тогда как болельщики 
со стажем прекрасно помнят, какие не-
шуточные страсти в матчах «Волги» и 
«Уральского Трубника» кипели 20 лет 
назад. В первую очередь вспоминается 
четвертьфинальная дуэль команд в се-
зоне 1999-2000 годов. В Первоуральске 
«Трубник» выиграл 7:0, а в ответной игре 
в Ульяновске «Волге» не хватило всего 
одного забитого мяча, чтобы выйти в по-
луфинал («Волга» выиграла 8:1). Во вто-
ром тайме в знак протеста «Уральский 
Трубник» покинул поле. Любопытно, что 
в том сезоне в тренерский штаб первоу-
ральской команды входил нынешний на-
ставник «Волги» Александр Савченко.

- Что было, то было. Помню, главный 
тренер «Трубника» Алексей Разуваев 
даже задумывался о завершении своей 
тренерской карьеры, но когда страсти 
улеглись, он взял себя в руки и продол-
жил работать, - вспоминает Александр 
САВЧЕНКО. - Но все это дела уже ми-
нувших дней, и я не стал бы ворошить 
прошлое. 

В межсезонье в «Уральском Трубни-
ке» произошли изменения. Новым пре-

зидентом клуба стал Валерий Эйхвальд, 
а Олег Хайдаров сменил на тренерском 
мостике Алексея Жеребкова, который 
принял предложение «Сибсельмаша». 
Понесли первоуральцы и существенные 
потери в составе: Егор Ахманаев пере-
шел в московское «Динамо», Андрей 
Орлов и Петр Цыганенко перебрались в 
«Родину», Михаил Красиков, Александр 
Усов - в «Мурман»…

- «Уральский Трубник» - очень мо-
лодая команда, хотя есть у них и свой 
лидер - опытный мастеровитый Ар-
тем Вшивков, - говорит Савченко. - Но 
я работал в Первоуральске и прекрас-
но знаю, какими бойцовскими качества-
ми обладают местные ребята. В каждой 
игре они бьются как за свою собствен-
ную жизнь.

ДС «Волга-Спорт-Арена»
13 ноября (суббота). 13.00
ВОЛГА - УРАЛЬСКИЙ ТРУБНИК
16 ноября (вторник). 18.30
ВОЛГА - ЕНИСЕЙ
Вход только для лиц 18 лет и стар-

ше по  QR-кодам, либо по ПЦР-тестам, 
либо по сертификатам, свидетельствую-
щими о перенесенной коронавирусной 
инфекции. Также при себе необходимо 
иметь документ (или его ксерокопию), 
подтверждающего личность. Разрешен-
ная  заполняемость - 50%.
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Щепетков думал бороться,  
а пришлось отбиваться

Владимир Лазарев:  «Знания, полученные  
на факультете, использую в работе до сих пор»

«ММА

«ПАуэрлифтинг. Жим лежа« Юбилей. К 50-летию факультета физической культуры и спорта улгПу

«ЧЕМПИОН» продолжает 
проект, посвященный 
выдающимся преподавателям, 
руководителям  
и выпускникам факультета 
физической культуры  
и спорта УлГПУ. Факультета, 
который в этом году 
отмечает свое 50-летие.

Наш очередной собеседник - выпуск-
ник самого первого набора, заслужен-
ный работник физической культуры 
РФ, экс-министр физической культуры 
и спорта Ульяновской области Влади-
мир ЛАЗАРЕВ. 

- Владимир Николаевич, почему 
выбрали именно этот факультет 
для поступления?
- В конце 1960-х - начале 1970-х про-

фессия педагога в целом и конкретно 
учителя физической культуры явля-
лась очень престижной и востребо-
ванной. В то время был подъем физ-
культурного движения по всей стране. 
СССР готовился к Олимпийским играм-
1980. Проводились всевозможные 
спартакиады и соревнования. В шко-
лах был настоящий спортивный бум. 
Например, в моей школе из 1 200 уче-
ников более 700 занимались в спор-
тивных секциях. После уроков стадион 
кишел от количества спортсменов. Все 
мы «бредили» героями спорта. Совет-
ские хоккеисты выигрывали чемпиона-
ты мира, обыгрывали канадцев. Такие 
имена, как Валериан Соколов, Ардали-
он Игнатьев,  Валерий Брумель, Вячес-
лав Третьяк, Анатолий Фирсов, были 

на слуху у каждого. Газета «Советский 
спорт» считалась одной из самых по-
пулярных. Неудивительно, что люди 
моего поколения хотели связать свою 
жизнь со спортом. Я, к примеру, решил 
стать учителем физкультуры. При этом 
в моем родном Порецком районе Чу-
вашской АССР на тот момент не было 
ни одного специалиста с высшим физ-
культурным образованием!

- Поступить было сложно?
- Вообще изначально я собирался 

идти в Чувашский пединститут, где в 
1969 году открылся факультет физи-
ческого воспитания. Подал докумен-
ты, сдал вступительные экзамены, но 

не прошел по конкурсу. В наборе было 
всего 50 человек и очень много абиту-
риентов шло по спецнабору. Просто-
му смертному из глубинки поступить 
было очень тяжело. После этого решил 
ехать в Ульяновск и поступать в мест-
ное педучилище. Директор Анатолий 
Васильевич Жидков посмотрел мои 
оценки со вступительных экзаменов в 
Чебоксарах и сказал: «Мы тебя берем, 
но через три дня в нашем пединститу-
те будет первый конкурс на новый фа-
культет физвоспитания, попробуй туда 
поступить». Прихожу, из приемной ко-
миссии меня сразу отправляют к ректо-
ру - Василию Васильевичу Наймушину. 
Он ознакомился с моими документами 
и сказал: «Молодой человек, пишите 
заявление». Так я был зачислен на фа-
культет физического воспитания.

- В чем заключались особенности 
учебного процесса на заре дея-
тельности факультета?
- Сам факультет и его педагогический 

коллектив формировались на протяже-
нии нескольких лет. Такие специали-
сты, как Анатолий Вейберт, Александр 
Зверев, Лев Вяткин, пришли с кафедры 
физвоспитания того же пединститута. 
Других преподавателей приглашали из 
детско-юношеских спортивных школ. У 
них был огромный опыт тренерской ра-
боты. Мне кажется, именно этот препо-
давательский сплав пропитал первый и 
последующий курсы страстью к педаго-
гической деятельности и спорту. Очень 
полезным для нас оказался курс ПСМ 
- повышение спортивного мастерства. 
Студенты выбирали специализацию, и 
тренировочные занятия проводились 
три-шесть раз в неделю. Углубленно 
занимаясь тем или иным видом спор-
та на протяжении всех четырех лет, они 
осознанно готовили себя в том числе и 
к тренерской деятельности. Не случай-
но многие выпускники факультета шли 
в спортшколы и весьма достойно там 
себя проявили.

В аттестате ни одной 
четверки

- Как вам давалась учеба?
- С одной стороны, она давалась тя-

жело, потому что были большие нагруз-
ки, но вместе с тем базовые знания, по-
лученные еще в школе, позволяли мне 
учиться в институте на отлично. За все 
четыре года у меня не было ни одной 
четверки!  Для отличной успеваемости 
был стимул в виде повышенной сти-
пендии - на 25 процентов больше обыч-
ной. Кроме того, со второго семестра я 
начал работать по совместительству в 
ДЮСШ № 6, где на базе одной из школ 
Засвияжья вел тренировочные заня-
тия по гимнастике и проработал там до 
1980 года.

- Любимые предметы были?
- «Легкая атлетика», потому что 

ее преподавал Валентин Степано-
вич Кузьмин - заслуженный тренер 
РСФСР. 

- Чьи занятия вы также посещали 
с удовольствием?
- Мне нравилось, как ведет дисци-

плины «Лыжный спорт» и «Подвижные 
игры» Анатолий Робертович Вейберт. 
Запомнилось, как курс по физиологии 
человека нам читала доктор наук, про-
фессор Лилит Николаевна Козлова.  
Также любил занятия Леонида Анд-
реевича Краснополянского, который 
преподавал спортивную гимнастику. 
Сейчас сложился стереотипный образ 
физрука, который везде ходит в спор-
тивной форме и с мячом. А вот Крас-
нополянский приучал нас к тому, чтобы 
тренировочный костюм и спортивная 
обувь были только на практическом за-
нятии в спортзале. А вне его стен - обя-
зательно цивильный костюм, начищен-
ные ботинки. Чтобы учитель в глазах 
учеников имел эстетичный вид.

- Кто еще из преподавателей ока-
зал на вас заметное влияние?
- Олег Владимирович Петунин, кото-

рый в 1973 году возглавил на факульте-
те кафедру теоретических основ физи-
ческого воспитания. Он раскрывал нам 
азы методической и организационной 
работы в сфере физического воспита-
ния школьников. Создал при кафедре 
лабораторию по изучению основ педа-
гогического мастерства учителя физи-
ческого воспитания. Я бы сказал, что 
Олег Владимирович был «научным ло-
комотивом» в работе всего факультета, 
приобщая преподавателей и студентов 
к научно-исследовательской работе. 
Учил тому, как найти и обобщить ма-
териал, сделать анализ, выявить за-
кономерности и проблемы, найти пути 
их решения. Кстати, все то, что в нас 
заложили Петунин и его коллеги, я ис-
пользовал и продолжаю использовать 
в работе до сих пор. Благодарен фа-
культету за очень хорошую теоретиче-
скую и практическую подготовку.

- Институт - это не только лекции, 
зачеты и экзамены. Расскажите, 
каким был студенческий досуг в 
ваше время?
- В основном весь наш досуг посвя-

щался дальнейшему повышению спор-
тивного мастерства. В два часа закан-
чивались пары, обед, читальный зал, 
после этого лыжники убегали в Полив-
но, гимнасты и борцы шли в спортза-
лы, а легкоатлеты - в манеж. Трени-
ровки, тренировки и еще раз трениров-
ки. Конечно, были у нас и внеучебные 
мероприятия. На всю жизнь запомнил 
150-километровый турпоход из Сен-

гилея до Железнодорожной Майны. В 
один из дней мы прошли 50 киломе-
тров, чтобы выкроить один день отды-
ха. Сделали привал на берегу Свияги 
в районе села Стоговка Кузоватовско-
го района, где тогда строился мост. На 
поляне разбили лагерь, ловили рыбу. 
Я был старшиной в группе. Моей зада-
чей было рассчитать запас продуктов 
на шесть дней похода и поделить, кто 
и сколько припасов с собой понесет. В 
среднем на каждого приходился рюк-
зак весом 20-25 килограммов. У девчо-
нок было чуть полегче. Это была подго-
товка к преподаванию туризма в школе 
и сдаче нормативов комплекса ГТО.

Как хоккеист Афанасенко 
гимнастом стал

- Обычно студенты-выпускники 
покидают свою альма-матер. Вы 
же сразу после выпуска остались 
на факультете и стали работать 
в должности преподавателя. Что 
вас к этому подвигло?
- Острая потребность в педагогиче-

ских кадрах в самом институте. Поэто-
му, когда я с отличием окончил факуль-
тет, мне сразу предложили там работу. 
Петунин, который был моим научным 
руководителем, убедил в том, что мне 
нужно остаться. Я преподавал гимна-
стику и помогал ему в проведении се-
минаров по теории и методике физиче-
ского воспитания, вел педагогическую 
практику у студентов. На факультете 
проработал пять лет. За это время под-
готовил материал для кандидатской 
диссертации, сдал необходимые экза-
мены, но защищаться не стал, так сло-
жились объективные и субъективные 
обстоятельства. Не знаю, как бы сло-
жилась профессиональная жизнь, если 
бы я защитился, но после ухода из ин-
ститута я сумел круто изменить жизнь и 
деятельность, реализовав себя в орга-
низаторской и управленческой работе. 
В этом, повторюсь, мне помогла базо-
вая подготовка в институте.

- Трудно ли было молодому пре-
подавателю завоевать авторитет 
студентов?
- Я думаю, когда ты сам добросо-

вестно относишься к своей работе, то и  
студенты будут относиться к тебе хоро-

шо. Никаких трудностей не возникало. 
Я преподавал с удовольствием. Среди 
моих студентов были известные хок-
кеисты и борцы - заслуженный мастер 
спорта Николай Афанасенко, мастер 
спорта, борец вольного стиля Рашид 
Алтынбаев, классического стиля Юрий 
Скобелин и другие.

- Кто из известных спортсменов 
отличался наибольшим прилежа-
нием?
- В этом плане я всегда отмечаю Ни-

колая Ивановича Афанасенко. Тогда 
он уже был основным игроком «Вол-
ги», вызывался в сборную, но, несмо-
тря на это, почти каждый вечер прихо-

дил в гимнастический зал, отрабатывал 
упражнения и в итоге смог выполнить 
всю программу по спортивной гимна-
стике. Также он никогда не отлынивал 
от других спортивных дисциплин. Уни-
версальная подготовка помогала ему 
долгие годы сохранять солидную фи-
зическую форму и сказалась на его 
спортивном долголетии - ведь он играл 
до 49 лет! Считаю, что Николай Афа-
насенко должен быть примером и для 
современных «звезд» и «звездочек» 
ульяновского спорта. Также много вре-
мени в гимнастическом зале проводи-
ли футболисты Виктор Машков и Алек-
сандр Королев.

Выпускники первого 
набора проработали 
учителями больше 40 лет

- Вы согласны с тем, что выпуск 
первого набора студентов фа-
культета придал мощный импульс 
в развитии всего физкультурно-
спортивного движения в Ульянов-
ской области?
- Безусловно. Специалистов с выс-

шим образованием ждали и в системе 
образования, и в спортивных органи-
зациях: крупных коллективах физкуль-
туры, добровольных спортобществах, 
облспорткомитете. Среди выпускников 
первого набора был Александр Ларин 
(впоследствии - заслуженный тренер 
СССР, чей воспитанник - Владимир 
Крылов - стал олимпийским чемпио-
ном). Евгений Кузнецов долгое вре-
мя работал тренером  ДСО «Труд», а 

затем - заместителем председателя 
облсовета ВДСО профсоюзов, обл-
спорткомитета. Николай Ловыгин воз-
главлял «Трудовые резервы», рабо-
тал заместителем председателя ДСО 
«Урожай», облспорткомитета. Лев Ко-
валев, Александр Волков работали ру-
ководителями физвоспитания техни-
кумов. Виктор Курсанов более 20 лет 
возглавлял спортивный клуб «Торпе-
до». Владимир Симонов до сих пор 
возглавляет одну из спортивных школ 
города Ульяновска. Многие из перво-
го набора в дальнейшем проработали 
учителями и преподавателями физво-
спитания более 40 лет! Это Евгений 

Чагров, Игорь Шафеев, Тамара Колес-
никова (Гребенина), Михаил и Наталья 
Сорокины, Виктор Саблин, Татьяна 
Липатова (Смекалина), Василий Бер-
кутов, Александр Андрихов (директор 
Тимерсянской средней школы). Все это 
люди, по-настоящему преданные сво-
ей профессии. 

Кроме того, в нашем наборе было 
подготовлено сразу семь мастеров 
спорта: Владимир Симонов (греко-
римская борьба), Виктор Курсанов 
(тяжелая атлетика), Валерий Павлов 
(биатлон), Сергей Анкудинов (плава-
ние),  Алексей Ковалев (легкая атлети-
ка, прыжки в высоту), Николай Ловыгин 
(гребля) и Николай Тимряков (легкая 
атлетика, марафон). 

В целом вклад факультета в разви-
тие физического воспитания, массовой 
физкультуры и спорта трудно переоце-
нить: среди его выпускников - шесть 
заслуженных учителей физической 
культуры РФ, 28 заслуженных трене-
ров РФ, восемь заслуженных мастеров 
спорта РФ, 15 заслуженных работни-
ков физической культуры РФ. За эти-
ми почетными званиями - десятки чем-
пионов и победителей международных 
и всероссийских соревнований, успехи 
в физическом воспитании подрастаю-
щего поколения, высокие результаты в 
развитии массовой физкультуры, укре-
плении материально-спортивной базы, 
пропаганде здорового образа жизни в 
регионе.

Беседовал Александр АГАПОВ
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Первый выпуск факультета физического воспитания УГПИ.

из досье «ЧеМПиОнА»
Владимир ЛАЗАРЕВ, 
заслуженный работник 
физической культуры РФ.
Родился 1 января 1954 года в 

селе Порецкое Порецкого райо-
на Чувашской АССР. После окон-
чания пединститута с 1975 по  
1980 годы работал преподавате-
лем на факультете физвоспита-
ния УГПИ. В 1980-1982 годах - заве-
дующий орготделом областного 
совета ДСО «Труд». В 1982-2001-м 
- председатель регионального 
ДСО «Урожай». 

С 2001 по 2005-й - председа-
тель комитета по физкультуре 
и спорту администрации Улья-
новской области. С 2005 по 2010-й 
возглавлял федерацию тенниса 
города Ульяновска. В 2010-2013 го-
дах - директор областного депар-
тамента физической культуры и 
спорта. В 2013-2017-м - штатный 
советник губернатора Ульянов-
ской области. В 2017-2018-м - ре-
гиональный министр физической 
культуры и спорта. В настоящее 
время работает инструктором-
методистом СШОР по боксу  
имени П.Т. Липатова.

Выпускники через 40 лет.

Евгения ФЕДОРОВА из Ульяновска стала 
призером первенства мира по жиму штанги лежа.  
На соревнованиях в Вильнюсе ученица 
Александра СТАФЕЕВА заняла второе место  
по классическому (безэкипировочному) жиму.

Александр АГАПОВ

Дебютную медаль мирового первенства 23-летняя 
девушка завоевала в весовой категории до 52 кг сре-
ди субюниоров (20-23 года). Свое выступление в сто-
лице Литвы Евгения начала с 82,5 кг, а уже в следую-
щем подходе обновила личный рекорд, пожав 85 кг. 
На третью попытку Федорова заказала 87,5 кг, но не 
справилась с этим весом.

- Результат можно оценивать по-разному, - гово-
рит Александр СТАФЕЕВ. - На первенстве России ее 
максимумом были 80 килограммов, с другой стороны, 
дома на тренировках она жала и больше 85 кг. Перед 
соревнованиями у спортсменки резко ушел собствен-
ный вес - сказались тяжелая дорога и волнения. Поэ-
тому и такие показатели. 

Тем не менее и 85 килограммов хватило для за-
воевания «серебра». В споре за него наша земляч-
ка опередила Алену Гладкову из Казахстана (82,5 кг 
в лучшей попытке) и шведку Джулию Штарк (77,5 кг). 
Впереди Федоровой расположилась норвежка Сель-
ма Рамберг, побившая мировой рекорд (113,5 кг).

- До этой девочки мне пока далеко, - признает ФЕ-
ДОРОВА. - В основном борьба шла за «серебро» и 
«бронзу». Рассчитывала на немного другие веса, но 
вторым местом вполне довольна.

Отметим, что Евгения познакомилась с миром сило-
вого троеборья, уже будучи студенткой второго курса 
на факультете физической культуры и спорта УлГПУ.

- До этого я со школы занималась легкой атлетикой, 
- рассказывает спортсменка. - Потом мне надоело. 
Когда училась на первом курсе, решила, что нужно по-
пробовать что-то новое. Пошла на аэробику, но поня-
ла, что это не мое. И вот однажды знакомая девочка, 
которая тогда уже занималась силовым троеборьем 
у Александра Игоревича Стафеева, позвала с собой 
на тренировку. Я подумала, почему бы и нет. Вот так 
и попала в этот вид спорта. Пять лет назад начина-
ла с обычного пауэрлифтинга, а три с половиной года 
назад переключилась конкретно на жим лежа. Когда 

первый раз пришла в зал, было тяжело пожать даже 
20-килограмовый гриф от штанги. Но благодаря сво-
ему тренеру и упорным тренировкам мы потихоньку 
движемся вперед.

К слову, на тренировках у Стафеева Евгения позна-
комилась с другой его подопечной, примой мирового 
женского жима - Анной Биржевой (после замужества 
- Милякиной). 

- Мы обе тренировались на базе УлГТУ, поэто-
му, конечно, пересекались, - добавляет Федорова.  
- Но я не могу сказать, что она была для меня ориен-
тиром. Я вообще ни на кого не равняюсь, нет приме-
ров для подражания. Все люди разные, как и их воз-
можности. У меня есть свои цели и задачи, которые 
нужно выполнять. Ближайшая из них - достойно вы-
ступить на первенстве Европы, которое должно прой-
ти 22 ноября.

Вес ушел, пришла медаль  
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Евгения Федорова готовится сделать очередной призовой 
подход.

Владислав ЩЕПЕТКОВ 
стал бронзовым призером 
всероссийских соревнований  
в Нижнем Новгороде.

Для 25-летнего воспитанника инзенской 
школы самбо это был всего лишь второй 
турнир по смешанным единоборствам. Его 
дебют в ММА состоялся в мае этого года на 
«Кубке Жадовского монастыря» и увенчал-
ся победой. На сей раз уровень состязаний 
был еще выше, что не помешало Владис-
лаву добраться до призового места. 

В первом бою весовой категории до  
83,9 кг он отпраздновал досрочную викто-
рию техническим нокаутом, но в полуфина-
ле уже сам угодил под град ударов своего 
визави, и судья был вынужден остановить 
поединок. 

- Мы неправильно оценили его сопер-
ника, - отметил старший тренер сборной 
Ульяновской области Ильнур ВАЛИУЛЛИН. 
- Думали, что он пойдет в борьбу, а тот с 
самого начала полетел на него с ударами 
и Владислав не успел перестроиться. Все-
таки опыта в смешанных единоборствах у 
него пока немного. И все же для первых 
выездных и тем более всероссийских со-
ревнований выступление достойное.

Став бронзовым призером турнира, Ще-
петков выполнил норматив кандидата в 
мастера спорта.Владислав Щепетков (слева) только начинает свой путь  

в смешанных единоборствах.
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Слово Муниципальной лиге

«ЧЕМПИОН» продолжает 
подводить итоги областного 
сезона-2021 вместе с его 
участниками. На сей раз мы 
опросили представителей 
Муниципальной лиги  
и попросили ответить на пять уже 
знакомых вопросов:
1. Как оцените спортивный уровень турнира?
2. Лучший игрок чемпионата?
3. Лучший стадион чемпионата?
4. Самый яркий момент сезона для вашей 
команды?
5. Какие организационные изменения вы 
хотели бы видеть в следующем сезоне?

Рафаиль ШАКУРОВ,  
главный тренер «Нефтяника-2» 
(Новоспасское):

1. Нам было интересно сыграть в этой лиге, 
так как все команды серьезно настраивались 
против Новоспасского. Даже на групповом эта-
пе чувствовали конкуренцию со стороны со-
перников. И то, что мы победили своими вос-
питанниками, вдвойне ценно.

2. Назову Виталия Каурова из «Инзы». Это 
опытный, забивной нападающий, у которого 
есть чему поучиться. У нас в составе хорошо 
себя показала молодежь - Дмитрий Офице-
ров, Александр Лешин, Данила Зинин. Я ду-
маю, это будущее не только новоспасского, но 
и всего ульяновского футбола.

3. По качеству поля - наш стадион «Нефтя-
ник». Хотя и у нас еще не все достроено.

4. Финальные матчи, в которых мы встретились 
с достойным соперником и смогли взять верх.

5. Мое основное пожелание - в Муниципаль-
ной лиге должны выступать только местные 
футболисты, имеющие прописку своего райо-
на, а не городские «легионеры». В этом году 
был пример команды из Новой Малыклы, за 
которую играли димитровградцы. Считаю, в 
будущем необходимо жестче контролировать 
заявки команд. Тогда больше участников смо-
жет претендовать на высокие места, и Лига 
будет развиваться. Еще один важный момент, 
конечно, стадионы. В районах области есть 
интерес к футболу. Сам видел, как в Радище-
во и Николаевке люди охотно идут на матчи, 
но им даже присесть там негде, так как у поля 
нет трибун. Болельщикам нужно создавать 
нормальные условия.

Игорь МЕРКУЛОВ,  
главный тренер «Инзы»:

1. Уровень конкуренции можно оценить на 
четверку. Есть к чему стремиться. Серьезные 
матчи у нас начались только в плей-офф. А на 
предварительном этапе накал борьбы был не 
столь высоким, и это объяснимо - те же Игна-
товка и Вешкайма до этого не имели или почти 
не имели соревновательного опыта на област-
ном уровне.

2. Мне понравился Булат Бекеров из Ново-
спасского. Техничный, быстрый, хорошо смо-
трится в центре поля. Отмечу и нашего Вита-
лия Каурова. Из всех футболистов, которых 
довелось лично увидеть в этом сезоне, они 
были лучшими.

3. Выбор здесь не велик. По качеству газо-
на на первом месте - Новоспасское, более или 
менее неплохая поляна еще в Вешкайме.

4. Финал. Пусть мы его и проиграли, но 
именно он стал самым ярким моментом  
сезона.

5. Нужно заниматься стадионами, потому 
что с ними сейчас просто беда. Также хочется 
увидеть качественные изменения в судействе 
матчей. Чтобы арбитры ответственнее подхо-
дили к своей работе в Муниципальной лиге. 
А для этого, я думаю, на играх должны чаще 
присутствовать инспекторы. 

Владимир ФРИАУФ, 
полузащитник «Урагана»  
(Новая Малыкла):

1. Каждая игра, которую я видел, стано-
вилась маленькой войной на поле. В каж-

дой была интрига. Команды бились, отдавая 
все силы на поле. Со спортивной точки зре-
ния, турнир прошел на достаточно хорошем  
уровне.

2. Я бы отметил вратаря сенгилеевского 
«Олимпа» Сергея Козина. Он запомнился по 
гостевой игре, в которой много спасал свою 
команду. У нас лучшим игроком стал Руслан 
Абдулганеев, который забил 13 мячей в этом 
сезоне. Если бы ему официально засчитали 
гол в первом полуфинальном матче в Ново-
спасском (1:4), он стал бы лучшим бомбарди-
ром турнира. 

3. Лучшее поле - в Сенгилее. По условиям 
для футболистов (раздевалки, душевые) по-
ставлю на первое место Новую Малыклу, по-
тому что у нас для этих нужд есть спортком-
плекс. Ну а самые крутые болельщики - в Ста-
рой Майне, где на матч с нами пришли около 
двух сотен зрителей.

4. Гостевой матч против «Олимпа», когда 
мы, проигрывая 0:1, вырвали победу (2:1) на 
последних минутах. Сначала наш голкипер 
сравнял счет, прибежав к чужим воротам на по-
дачу углового, а в следующей атаке мы заби-
ли второй мяч. Памятной получилась и ответ-
ная полуфинальная игра с «Нефтяником-2». 
После поражения в первой встрече (1:4) мы не 
опустили руки и победили со счетом 3:0. Жаль 
только, в серии пенальти удача была не на на-
шей стороне.

5. Это и инфраструктура стадионов, и время 
проведения матчей в летний период. И вопрос 
по заявкам команд - стоит играть только свои-
ми или приглашать игроков со стороны? Все 
знают, что у нас в этом сезоне было девять 
футболистов из Димитровграда. Но без них 
мы просто не собрали бы состав для участия. 
Тем не менее у многих команд это вызывало 
возмущение. Их можно понять, как и недо-
вольство тем, что Новоспасское перед реша-
ющими играми усиляется игроками из Высшей 
лиги. Я думаю, федерации нужно все проана-
лизировать и определиться, как действовать 
дальше: поднимать уровень турнира, разре-
шая заявлять игроков с временной пропиской, 
или идти по пути жестких ограничений и ком-
плектовать команды только местными ребята-
ми в надежде поднять футбол в деревнях.

Евгений КРАСНОВ,  
главный тренер «Бирюча» 
(Большое Нагаткино):

1. Турнир очень нужный и интересный. Бла-
годаря Муниципальной лиге мы снова стали 
играть в большой футбол спустя 20 лет. Есте-
ственно, в первый год выступать было непро-
сто. Даже на первом этапе, а в плей-офф уро-
вень соперников стал еще выше.

2. Честно говоря, футболистов других 
команд я еще толком не запомнил, поэто-
му назову лучшего в составе своей команды. 
Это наш капитан Александр Тихонов, который 
играл последнего защитника.

3. Из тех стадионов, где играли сами, вы-
делю наше Большое Нагаткино, где есть нор-
мальное поле.

4. Ответный полуфинальный матч с «Ин-
зой» (3:1). К сожалению, немного не хватило, 
чтобы по сумме двух игр пройти в финал или 
хотя бы довести встречу до серии пенальти. 
Игра была наша, но сами ошиблись, пропусти-
ли необязательный мяч, который оказался ре-
шающим.

5. Я за то, чтобы в следующем сезоне играть 
без «легионеров» и футболистов с временной 
пропиской. Задача первенства - развивать 
футбол на местах. То есть давать игровую 
практику своим воспитанникам.

Александр ВЛАСОВ,  
капитан «Текстильщика» 
(Игнатовка, Майнский район):

1. Мы играли только с представителями сво-
ей группы, поэтому и судить можно только об 
их уровне. На «Западе» собрались боевые 
команды, примерно равные. Только «Инза» 
выделялась за счет большого опыта. 

2. Могу отметить лучшего игрока в нашей 
команде. Это вратарь Дмитрий Черняев, кото-
рый много выручал и даже забил один мяч в 
пенальти.

3. Из тех мест, где довелось сыграть, луч-
ший стадион - наш «Текстильщик» имени Ва-
лерия Терехина в Игнатовке. Стараемся под-
держивать его на уровне. У нас и поляна хоро-
шая, и раздевалки, и летний душ.

4. Игра в Кузоватово против «Посада», где 
мы выиграли, забив решающий мяч на по-
следних минутах, - 3:2.

5. Необходимо повышать качество подго-
товки стадионов. Также хотелось бы пере-
смотреть размер стартовых взносов - поряд-
ка 60 000 рублей на команду - это дорого. С 
учетом того, что мы сами покупаем форму и 
добираемся на матчи за свой счет. И третий 
момент - качество судейства. В этом году су-
дей не хватало, поэтому привлекали молодых 
и неопытных арбитров. Из-за этого периоди-
чески возникали вопросы по их решениям.

Александр МИНЕЕВ,  
тренер «Тереньги»:

1. Турнир Муниципальной лиги мне понра-
вился. Мы играли в зоне «Юг», где почти все 
команды показывали равный футбол. Толь-
ко «Нефтяник-2» был чуть посильнее. Рад за 
новоспасцев, которые, играя воспитанниками 
своей школы, сумели выиграть первенство. 
Мы выступили в свою силу. Сдерживающий 
фактор для нас - очень короткая скамейка за-
пасных.

2. Дима Офицеров из Новоспасского. Мо-
лодой вратарь, который для своего возраста 
играет на весьма приличном уровне. Думаю, 
это находка для областного футбола. У него 
виден потенциал для того, чтобы вырасти в 
большого игрока.

3. В Новоспасском стадион не достроен, но 
поле там очень хорошее. Также отмечу газон в 
Новой Малыкле.

4. Домашняя игра с николаевским «Спарта-
ком» (6:3). Яркий получился матч.

5. Единственное пожелание к федерации - 
строже следить за заявками команд. Конечно, 
не каждый район сможет играть только свои-
ми, где-то людей просто не хватает. Поэтому 
нужно оставить право приглашать игроков со 
стороны, но всеми участниками должен со-
блюдаться ранее оговоренный лимит - три 
иногородних футболиста одновременно на 
поле, пять в заявке на матч, семь в заявке на 
сезон. И никаких временных прописок.

Валерий КУРОПОТОВ,  
главный тренер, КТТ 
(Кузоватово):

1. Многие команды играли на областном 
уровне первый год, поэтому качество футбола 

Каким получился 
чемпионат-2021?
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в ряде матчей было 
низким. Выше других 
расположились те, кто, 
наверное, и должен 
был. «Нефтяник-2» с 
«Инзой» показали до-
стойный финал и но-
воспасцы заслуженно 
выиграли.

2. Защитник Дми-
трий Харитонов у 
«Нефтяника-2» и на-
падающий Виталий 
Кауров у «Инзы».

3. Поле в Новоспас-
ском вне конкуренции. 
Хороший натуральный 
газон есть в Николаев-
ке, но, кроме него, там 
больше ничего нет. 

4. Наверное, матч 
в Тереньге (3:3). Для 
нас это была первая 
игра, поэтому она са-
мая эмоциональная и 
памятная.

5. Надеюсь, в следующем сезоне федера-
ция будет жестче пресекать нарушения с за-
явками. Чтобы не получилось так, что одной 
команде можно заявлять девять человек со 
стороны, а другим нельзя. Здорово, что в об-
ластном первенстве появились команды из 
Радищево, Тереньги, Николаевки. Важно их 
сохранить в будущем. Начатое дело нужно 
развивать. А для этого необходимо улучшать 
общую организацию соревнований.

Артем ЧОБАНЯН,  
тренер «Посада» (Кузоватово):

1. Были команды посильнее, были посла-
бее, но для первого сезона уровень конку-
ренции в среднем нормальный. Многие рай-
оны впервые собрали составы, им не хва-
тает опыта и сыгранности. Качество самого 
футбола оставляло желать лучшего. Не в по-
следнюю очередь, из-за состояния полей. Ну 
и, конечно, всем нужно больше тренировать-
ся и играть.

2. Дмитрий Офицеров. Хороший вратарь. 
Вообще у Новоспасского все ребята были на 
уровне. Отметил бы у них и тренера Рафаи-
ля Шакурова, который смог выиграть первен-
ство только своими воспитанниками.

3. В плане инфраструктуры - это стадион 
«Нефтяник». А в плане футбольной атмос-
феры я бы выделил Игнатовку. Там зрители 
болеют за свою команду без агрессии, по-

доброму. Нам было приятно там играть.
4. Матч с основным составом «Нефтяни-

ка» в Кубке области. До игры мы и сами не 
особо верили в успех, но дома, при своих 
болельщиках сыграли вничью в основное 
время - 0:0. Жаль, что в серии пенальти не 
повезло.

5. Я за то, чтобы ввести запрет на игро-
ков с временной пропиской. Также хотелось 
бы уйти от кустового принципа проведения 
соревнований. Считаю, что в Муниципаль-
ной лиге каждая команда должна играть с 
каждой. Так все будут в равных условиях и 
проведут больше матчей. У нас, например, 
в этом сезоне было всего восемь игр. Это 
мало.

Рашит ЗАГИДУЛЛИН, 
представитель «Орлана»  
(Старая Майна):

1. По этому сезону было видно, что мно-
гие команды давно не играли в большой 
футбол. Поэтому те, кто раньше имел опыт 
участия в областных турнирах, выделялись. 
Другие до их уровня пока недотягивают. 
Нам участие в этом первенстве очень по-
нравилось. Благодаря этому турниру в наш 
поселок вернулась атмосфера футбола, ко-
торая была еще в советские времена.

2. Могу назвать только наших футболи-
стов. Это капитан Максим Чебаков и Айрат 
Фаткуллин.

3. Больше всего 
понравился стади-
он в Сенгилее.

4. Кубковый матч 
против «Симбир-
ска». Мы не смогли 
удержать преиму-
щество в основ-
ное время (2:2), но 
победили в серии 
пенальти, когда 
наш вратарь отбил 
один из ударов.

5. В новом се-
зоне следует уже-
сточить лимит на 
иногородних фут-
болистов и повы-
сить качество су-
действа.

Александр 
РЫБАКОВ,  
играющий 
тренер 
«Олимпа» 
(Сенгилей):

1. В нашей гео-
графической группе подобрался ровный со-
став участников. Каждый мог как выиграть, 
так и проиграть. Мы не смогли выйти в «Зо-
лотой плей-офф» из-за невезения и недо-
статка сыгранности.

2. Защитник «Бирюча» Александр Тихо-
нов. Против него нашим нападающим прихо-
дилось тяжело.

3. На первое место поставлю Мулловку. Га-
зон, раздевалки, душевые. Все на достойном 
уровне. 

4. Игра на Кубок с «Труд-Бураном». Для 
нас это был самый интересный и сложный со-
перник. И проиграли мы не 0:11, а 3:4, оказав 
достойное сопротивление команде Высшей 
лиги.

5. В некоторых районах поля остаются в 
ужасном состоянии. Нужно с этим что-то де-
лать. Также я считаю, что в Муниципальной 
лиге должно быть больше «легионеров». Си-
лами своих воспитанников мы уровень фут-
бола в Лиге не поднимем. Хороший футбо-
лист из города не только команду усилит, но 
и станет примером для молодежи.

Ринат КАФЬЯТУЛОВ,  
тренер «Урожая»  
(Мелекесский район):

1. Уровень футбола в районах разнится, 
соответственно, и между командами было 
расслоение. Но нашим ребятам было инте-
ресно играть.

2. Руслан Абдулганеев, игравший за «Ура-

ган». Много забивал в этом сезоне.
3. Стадион в Мулловке. За полем регуляр-

но ухаживали, а разметка была лучшей во 
всем первенстве.

4. Для нас каждая игра, как праздник. Но 
особняком стоят решающие матчи «Сереб-
ряного плей-офф» против «Орлана», кото-
рые мы выиграли.

5. Муниципальной лиге не нужны «легио-
неры». Вообще. Практика заявлять футболи-
стов с временными прописками мне очень не 
понравилась. Я считаю, основная цель уча-
стия команд в областном первенстве - не по-
беждать любой ценой, а привлекать к заня-
тиям футболом как можно больше местных 
жителей, в первую очередь молодежь.

Евгений ХВЕСИК,  
тренер «Радищево»:

1. Уровень соревнований хороший. Раз-
громных счетов было немного, в основном 
играли на равных. Команды побеждали или 
проигрывали с разницей в один-два мяча.

2. Мне понравился защитник Ринат Мансу-
ров из КТТ. Еще бы отметил Артема Табако-
ва из Новоспасского.

3. «Нефтяник» с хорошим, ровным газоном 
и новыми трибунами.

4. Самая первая игра против «Спартака» 
из Николаевки. Боевой получился матч: мы 
трижды отыгрывались, но все-таки уступили 
в концовке - 3:4.

5. Необходимо избавлять от подставных 
игроков, когда за команду выступают футбо-
листы под другими фамилиями. Такие случаи 
в нынешнем сезоне были. Федерация долж-
на ужесточать контроль за этим и вводить бо-
лее строгие санкции для нарушителей.

Арутюн САРГСЯН,  
главный тренер  
«Спартака» (Николаевка):

1. В первенстве собрались примерно рав-
ные команды. Играть можно со всеми. Матчи 
получались интересные и азартные. Мы до-
вольны опытом выступления в этом турнире 
и нацелены дальше в нем участвовать.

2. Отмечу нашего Станислава Пуглаенко. 
Очень техничный и грамотный футболист.

3. «Нефтяник» в Новоспасском. Современ-
ный стадион с ровным газоном. Мы в Никола-
евке стараемся поддерживать поле в хоро-
шем состоянии и в будущем ходим улучшать 
инфраструктуру. 

4. Матчи с новоспасцами, которые для нас 
всегда были и остаются принципиальными 
соперниками.

5. В этом сезоне вызывало вопросы судей-
ство. Считаю, нужно повышать его качество. 
Здорово, что появился сайт, где публикуют 
результаты матчей. Но, к сожалению, там 
встречались неточности - не учитывались не-
которые голы и голевые передачи футболи-
стов. Поэтому есть пожелание, чтобы в буду-
щем внимательнее вели статистику.

Алексей ЛАДОВ,  
главный тренер  
«Энергетика» (Вешкайма):

1. В нашей зоне была «Инза» и все осталь-
ные, которые конкурировали между собой 
за выход в «золотой плей-офф». У нас тоже 
были шансы продолжить борьбу за медали, 
но молодой команде не хватило стабильно-
сти и опыта.

2. Среди тех, кого я видел на поле, замет-
но выделялся нападающий «Инзы» Виталий 
Кауров.

3. На «Западе» лучший стадион у нас, в 
Вешкайме. Это стадион «Смена». Натураль-
ное поле, которое мы в этом году выровняли. 
Для футболистов есть раздевалки. Планиро-
вали подготовить душевые и навесы для ска-
меек запасных, но не успели. Рассчитываем 
сделать к следующему сезону.

4. Матч в Игнатовке. Наша дебютная игра, 
в которой мы добились уверенной победы со 
счетом 3:0. 

5. Мое пожелание - запретить либо жест-
ко ограничить количество «легионеров» в со-
ставах команд Муниципальной лиги. Это не 
способствует развитию футбола в сельской 
местности. 

Подготовил Александр АГАПОВ

18-летний ульяновец Михаил 
ДОЛГУШИН стал обладателем 
золотой и серебряной медалей 
первенства России по летнему 
кинологическому биатлону.

Александр АГАПОВ

Данная разновидность биатлона пред-
ставляет собой буксировку спортсмена со-
бакой. Тандем человека и животного вме-
сте преодолевает дистанцию бегом. Во 
время прихода на рубеж четвероногий на-
парник находится рядом с хозяином, фик-
сируясь на месте командами «Сидеть», 
«Лежать, «Стоять» и выполняет выдержку, 
пока биатлонист стреляет. После этого сле-
дует  команда «Вперед» и тандем продол-
жает движение по дистанции. За промахи 
к результату плюсуется штрафное время. 
Также штрафы можно получить, если соба-
ка в момент выстрела нарушает требуемое 
положение.

По правилам соревнований участник 
может выступать как с одной собакой, так 
и с двумя. То есть одну гонку - в данном 
случае спринтерскую на три километра с 
двумя  огневыми рубежами - спортсмен 
может пробежать дважды и побороться за 
две медали. Именно это и удалось Долгу-
шину. Сначала Михаил стартовал с немец-
кой овчаркой Грандом и показал на фини-
ше первое время, а затем, немного восста-
новившись, еще раз вышел на дистанцию, 
но уже с другой собакой - немецкой овчар-
кой Лексой и сумел улучшить собственный 
результат, тем самым оформив призовой 
дубль.

Кроме того, ульяновец вместе с Лексой 
принял участие в гонке чемпионата Рос-
сии (спринт с тремя рубежами) и занял там 
весьма достойное четвертое место.

- В первенстве страны Миша выиграл 
уверенно, так как давно к этому шел. Мы 
целенаправленно готовились к тому, чтобы 
занять первое место, - отметил тренер ре-
гиональной команды по кинологическому 
спорту Никита ЖИЛКИН. - Четвертое место 
в чемпионате - для данного этапа подготов-
ки - это хорошо. К тому же приятным бону-
сом для него стало выполнение норматива 
мастера спорта. Будем работать дальше.

Добавим, что нынешние медали пер-
венства России для Ульяновска далеко не 
первые. К примеру, в летнем сезоне 2019 
года все тот же Долгушин брал «золото» 
домашнего первенства, а также «серебро» 
взрослого чемпионата России. Также чем-
пионкой страны становилась Елизавета 
Жильникова-Романычева, а региональная 
сборная занимала первые места в эстафе-
те и командном первенстве. Кроме того, 
зимой 2021 года команда Ульяновской об-
ласти была третьей на первенстве и Кубке 
России.

«кИНолоГИЧеСкИй 
СпоРт

С Грандом -   
            «серебро»,  
с Лексой - 
            «золото»

Положение команд  
по итогам сезона  
в Муниципальной лиге-2021
1. «Нефтяник-2» (Новоспасское) 
2. «Инза» 
3. «Ураган» (Новая Малыкла) 
4. «Бирюч» (Большое Нагаткино) 
5. «Текстильщик» (Игнатовка) 
6. «Тереньга» 
7. КТТ (Кузоватово) 
8. Посад (Кузоватово) 
9. «Урожай» (Мелекесский район) 
10. «Орлан» (Старая Майна) 
11. «Олимп» (Сенгилей) 
12. «Радищево» 
13. «Спартак» (Николаевка)
14. «Энергетик» (Вешкайма)
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«Инза» всегда славилась своим боевым 
характером. В минувшем чемпионате области 
команда Игоря Меркулова добралась до финала 
Муниципальной лиги, где по сумме двух матчей 
уступила новоспасскому «Нефтянику-2».

Чемпионский тандем Михаила Долгушина  
и немецкой овчарки Лексы.
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10 ноября
Владимир КОВАЛЬ 
(МС, хоккей с мячом), 
Павел ШАЛАГИН 
(спортивный фотограф), 
Олег УСТИМОВ 
(директор футбольной «СШОР-

Волги»), 
Марат АЗИЗОВ (МС, бокс), 
Владимир ПАНФИЛОВ, 
Рамал НАБИЕВ (оба - футбол), 
Дмитрий БАРАШКОВ 
(30-летие, хоккей с мячом).

11 ноября
Андрей ГОЛИКОВ (ФК «Симбирск»), 
Иван ГАЛУШКИН (МС, биатлон), 
Владислав РЫБАКОВ 
(судья, футбол).

12 ноября
Игорь КОЛЕСНИК (президент феде-

рации бокса города Ульяновска), 
Михаил ТИХОНОВ 
(50-летие, ФК «Динамо»),
Николай Алексеевич ПЕТЬКОВ
(заслуженный работник 
физической культуры РФ).

14 ноября
Вячеслав ПЕТРОВ 
(65-летие, дзюдо), 
Андрей ФЛААТ 
(футбол, хоккей с шайбой), 
Игорь ФИЛИППОВ (футбол, тренер).

15 ноября
Максим СКВОРЦОВ 
(газета «ЧЕМПИОН»).

16 ноября
Александр САВЕЛЬЕВ 
(чемпион России по суточному бегу), 
Марина ПАНКОВА 
(МСМК, легкая атлетика), 
Артем БУТЕНКО (ХК «Динамо»), 
Илья ПРОХОРОВ (теннис), 
Владимир ЛОКТИОНОВ (футбол).

ПОЗДРАВЛЯЕМ«ЮбИлей

Чтобы в сборную попасть, надо много попахать
«плАвАНИе. первенство России

Богатую коллекцию наград из Саранска  
и Дзержинска с первенства России 
привезли ульяновские пловцы.  
Среди героев - 17-летние Владислав 
ШЕСТАКОВ и Глеб ПАНЯЕВ, а также  
12-летняя Елизавета ГУДКОВА.

Михаил РОССОШАНСКИЙ

Гудкова стала серебряным призером пер-
венства страны среди глухих. На соревнова-
ниях в Саранске она завоевала медаль в со-
ставе сборной Приволжского федерального 
округа. История, произошедшая с ней на пер-
венстве России в столице Мордовии, своим 
сюжетом похожа на сказку про гадкого утенка. 
Ведь в первый день соревнований ее не вклю-
чили в первый состав сборной ПФО на эста-
фету 4х100 комплексным плаванием.

- Я настаивала на том, чтобы Лиза плыла 
этап брассом, - рассказывает тренер ульянов-
ской спортсменки Галина САВИНА. - Однако 
убедить коллег-тренеров не смогла. Поэто-
му Лизе дали место только в составе второй 
сборной ПФО. И выяснилось, что ее итого-
вый результат на три секунды выше, чем у той 
спортсменки, которая плыла этот же этап в со-

ставе первой команды ПФО. Если бы Лизу по-
ставили в первую команду, она бы финиширо-
вала второй, а не четвертой.

Своими быстрыми секундами Гудкова за-
воевала право в заключительный день пер-
венства страны стартовать в первой команде 
в эстафете 4х100 вольным стилем. Она плы-
ла третий этап и, получив эстафету четвер-
той, вывела команду на второе место. В ито-
ге команда ПФО так и финишировала второй, 
пропустив вперед только сборную Москвы.

- Серебряная медаль первенства России - 
очень хороший результат, - считает Савина. - 
Во-первых, нам удалось доказать свою состо-
ятельность. А во-вторых, Лиза впервые в сво-
ей карьере выполнила норматив кандидата в 
мастера спорта России.

Кроме эстафеты, Гудкова стартовала еще 
несколько раз в личных дисциплинах. Однако 
на пьедестал почета не попала. 

Еще более невероятной кажется исто-
рия 17-летнего ульяновца Владислава Ше-
стакова. В Дзержинске на первенстве стра-
ны среди лиц с ПОДА он стал двукратным 
победителем, выиграв на дистанциях 100 и  
400 метров вольным стилем, а также фини-
шировал третьим на дистанции 100 метров на 
спине.

- Влад появился у нас в бассейне «Торпедо» 
пять лет назад, - рассказывает тренер спорт-
смена Наталья ОЗЕРОВА. - Врачи констати-
ровали у него тяжелую форму ДЦП. Мальчиш-
ка едва ходил. И чтобы поправить здоровье, 
мама - Елена Николаевна - записала Влада к 
нам в секцию. Занимался он очень прилежно. 
И мама ему в этом очень помогала - ходила 
вместе с ним на тренировки, поддерживала 
его. Через год поняли: мы с Владом можем ра-
ботать на спортивный результат. И вот сегодня 
по прошествии пяти лет Влад превратился в 
атлета. Если не знать его историю, даже и не 
догадаешься, через какие трудности ему при-
шлось пройти. И болезнь отступает - сейчас он 
лишь прихрамывает при ходьбе. А в бассейне 
он уже выполнил норматив мастера спорта 
России на четырех дистанциях. В школе учит-
ся на одни пятерки. После 11-го класса пла-
нирует пойти в вуз, где продолжит заниматься 
любимыми химией и биологией. 

Еще одним героем первенства страны в 
Дзержинске стал 17-летний ульяновец Глеб 
Паняев - также подопечный Озеровой. В пла-
вании он с самого детства. Раньше долгие 
годы занимался под руководством Натальи 
Никитиной. Но около двух лет назад тренера 

не стало - Паняев на целый год забросил пла-
вание. Но жить без плавания не смог и год на-
зад все же пришел в коллектив Натальи Озе-
ровой.

- Глеб - очень общительный парень, пози-
тивный, - рассказывает Наталья Александров-
на. - Он быстро стал своим среди ребят. Вооб-
ще он специализируется в брассе. Благо, что 
среди абсолютно здоровых ребят у него есть 
хорошие спарринги. Кроме того, у него очень 
сильные ноги. Благодаря чему он очень бы-
стро бегает. Ему даже предлагали перейти в 
легкую атлетику. Но Глеб оказался очень пре-
дан плаванию, и за эту преданность пришло 
вознаграждение - Паняев выиграл первенство 
России на дистанции 100 метров баттерф-
ляем, показав лучший результат в карьере. 
Кроме того, Глеб стал серебряным призером 
первенства страны на дистанции 100 метров 
брассом и бронзовым на дистанции 200 мет-
ров комплексным плаванием.

Также призером первенства России в Дзер-
жинске стала Мария Белкина - подопечная тре-
нера Ольги Никитиной. На дистанции 400 мет-
ров вольным стилем она выиграла «серебро», 
а на 50 метров вольным стилем - «бронзу».

Чемпиону мира по греко-римской борьбе, 
а ныне директору областного Центра 
спортивной подготовки исполнилось 50. 
Юбиляр ответил на несколько вопросов 
корреспондента «ЧЕМПИОНА».

- Ваши друзья утверждают, что вне рабо-
ты вашей страстью в последнее время 
стали нарды. Насколько это правда?
- Нарды для меня просто отдых, возможность 

пообщаться с друзьями, отвлечься от повсед-
невных забот. Ведь те же психологи советуют: 
чтобы позитивно и правильно выполнять свою 
основную работу, надо переключать внимание. 
После переключения внимания на имеющиеся 
проблемы можно взглянуть под другим углом и 
найти эффективные пути решения.

- Сильно расстраиваетесь, когда прои-
грываете?
- Нисколько. Ведь любой проигрыш - это сте-

чение обстоятельств, ошибок одного из сопер-
ников и мастерства другого. Главное - сделать 
правильные выводы из собственных ошибок.

- 50 лет - это и есть то время, когда нужно 
подводить итоги?
- Безусловно. Я бы свои 50 лет разделил на 

две части. До 35 лет - активные занятия спор-
том, а затем 15 лет работы в отрасли спорта. 
Сейчас в качестве директора Центра спортив-
ной подготовки стараюсь передать свой спор-
тивный опыт молодым атлетам, чтобы они из-
бежали ошибок, которые я когда-то совершал, 
стараюсь помочь им пройти какие-то жизнен-
ные моменты с наименьшим сопротивлением. 
Все это направленно, чтобы они показали мак-
симальный спортивный результат.

- Часто ли вспоминаете свои схватки, про-
веденные на борцовском ковре?
- Практически не вспоминаю. А для чего? 

Время-то ушло. Делать какой-то анализ? 
Смысла, считаю, нет.

- Какие планы строите?
- В плане работы, конечно, постараюсь вы-

строить процесс так, чтобы представитель на-
шего ЦСП поднялся на пьедестал Олимпий-
ских игр.

- Это должен быть обязательно борец?
- Нет, мне все равно, какой это будет вид 

спорта. Наша область, считаю, давно уже за-
служила олимпионика. А если это будет пред-
ставитель борьбы, мне будет вдвойне прият-
но.

- Известно, что к этому вы прикладываете 
усилия не только как директор ЦСП, но и 
как тренер…
- Тут можно сказать, что сошлось все в 

одном: и мое желание тренировать, и желание 
группы спортсменов тренироваться под моим 
руководством. Работаем уже пять лет. Практи-
чески каждый день после основной работы иду 
в родной спорткомплекс «Динамо», где и про-
вожу занятия.

- Большая разница быть тренером и спорт- 
сменом?
- Конечно, тренером быть гораздо тяжелее. 

У него двойная ответственность, а спортсмен 
отвечает только за себя. Все спортсмены, по 
большому счету, единоличники. Их должен ин-
тересовать только результат и больше ничего.

- Вы таким же были?
- Конечно! Меня тоже в бытность спортсме-

ном интересовал только результат. А главная 
задача тренера - не только научить чему-то, но 
и научить не делать неправильных вещей. Ну и 
ответвлений много: психологический настрой, 
техническое оснащение и многое другое.

- Сильно ли отличаются тренировки се-
годняшние от тех тренировок, когда вы 
были спортсменом?
- Меня тренировали такие люди, от имен 

которых стены дрожали. Поэтому мне труд-
но сравнивать. И все же различия есть. Когда 

я был спортсменом, упор в тренировках де-
лали на физическую подготовленность и тех-
ническое оснащение борца. Сейчас же много 
именно научного подхода к процессу спортив-
ной подготовки: это и функциональная подго-
товка, и тактическая, и техническая, и медика-
ментозное обеспечение, и восстановление, и 
диетология. В этом комплексном развитии со-
временный спорт сделал большущий шаг впе-
ред. Очень много исследований в этом направ-
лении проведено, много методик появилось. 
Надо только правильно выбирать.

- Десять лет вы руководите Центром спор-
тивной подготовки. Это много или мало? 
И какой период был самым сложным?
- Лично для меня это существенный срок. 

А самыми сложными были, наверное, два по-
следних года. Слишком много введено запре-
тов в это время, которые мешали правильно 
распределить тренировочный процесс.

Беседовал Михаил РОССОШАНСКИЙ

Александр Безручкин:  
«Нарды помогают в работе»
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